
本 日 第２１８５回 ２０１６年２月１３日(土） No.２０７０

本日のプログラム Today's Program 創立45周年記念式典

点 鐘 於名古屋東急ホテル

ロータリーソング 「君が代」・「奉仕の理想」

前 回 第２１８４回 ２０１６年２月５日（金） 記 録

○斉 唱：｢君が代｣･｢奉仕の理想｣

○ゲスト：2015年米山奨学生

サギアンポーンパーニット ナテイニーさん

出席者：会員21名中20名出席 出席率95.23％

前々回補正出席率 １月22日分95.23％

会長あいさつ 古橋エツ子

先週の挨拶で国によって習

慣や風習などの違いを申し

ましたが、『ロータリーの

友』２月号の中に、ドイツ

で話をした後は拍手がされ

ると思っていたら一斉に机

を拳でコンコンと叩いたの

でびっくりしたことが紹介されていました。実は、私

も14年前にマルチン・ルター大学での最終講義の際、

学生・院生たちが最後に机を拳で叩き始めたことに驚

いたことを思い出しました。机を叩く行為は、日本の

拍手と同じ意味だったのです。日本で机を叩くのは、

怒りの表現なので驚く人が多いかと思います。これと

は逆に、ドイツでやってはいけない行為として右手を

斜めに高く上げるポーズがあります。ヒットラーのポ

ーズに重なるためです。そのため、注文したり、授業

で答えたりするときなどは、真っすぐ手をあげるか、

人差し指をあげるといったポーズをします。

アメリカに居る先輩から、40年程前に「就活用の

書類に年齢を書く欄がない」と聞いたことがありまし

た。最近、日本国内だけでなく欧米に向けて就活中の

人から話を聞く機会があったので様子を聞いたら、

「応募書類上に性別だけでなく、ＬＧＢＴ（レズビア

ン・ゲイ・バイセクシュアル・トランスジェンダー）

や肌の色が白・黒・黄色などを問う欄がある」と聞き

驚きました。大学の人事に関わった経験から申します

と、10年程前から教員の公募で文科省形式の履歴書を

利用する場合は写真を貼る欄がありません。なかには

欄外に写真を貼る人もいますが、面接までは分かりま

せん。見た目で判断しないように、という配慮でしょ

うか？これからも、国内外の違いを探求していきたい

です。

おめでとう

○誕生日祝福：

２月 ７日

冨田 晃君

ご夫人

さなゑ様

２月１７日

西尾 輝久君

△今月の祝福左より、古橋会長、西尾会員、冨田会員

平和と紛争予防／紛争解決月間

２月１９日（金） ２月２６日（金） ３月 ５日（土） ３月 ９日（水）

卓話担当者：ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員会 卓話担当者：金森 俊輔君 4日(金)振替 11日(金)振替

例 卓話者：名古屋経営短期大 卓話者： 〃 伊那RC・尾張旭RC交流例会 創立45周年記念講演

会 学 未来ｷｬﾘｱ学科･子ども学 演題：「小児科医35年を 於芳蘭亭 講師 玄侑 宗久様

予 科 講師 早川 健太郎様 振り返って」 6日（日） （芥川賞作家）

定 演題：「“ひよっこ”の活 伊那RC・尾張旭RC合同 於良福寺会館

動を紹介」 ｺﾞﾙﾌ大会

於多治見CC



幹事報告
・1/29 臨時理事役員会 於商工会館 古橋エツ子会

長以下10名出席。

1/31 親睦ゴルフ大会 於多治見ＣＣ 古橋裕志ゴル

フ部会長以下１１名出席。

・本日の会合：第１１回理事役員会

・例会変更のお知らせ：なし

ニコボックス
○結婚記念日を祝っていただき。 浅野 善吉君

○家内の誕生日を祝っていただき。 冨田 晃君

○菊田さんの卓話を楽しみにしています。

古橋エツ子君、森井 晴生君、飯田 幸雄君

江尻 豪君、加藤 清久君、金森 俊輔君

桜井 雅博君、髙島 昇君、舟橋 龍秀君

○ナテイニーさん、ようこそ。まだ、寒いけど、もう

少しで春です。春らしい作品を期待しています。

丹羽 敏行君

○ゴルフ、金森先生、おめでとうございます。懇親会

のみ出席でした。 加藤 清久君

○早、２月、日差しも春らしく。 古橋 裕志君

第11回理事役員会報告
日時 2016年２月５日 （金）13:40～

場所 尾張旭市商工会館内 第一会議室

議題１）マイナンバーについて （古橋エツ子会長）

クラブに番号が割り振られ、事務局で保管す

ることで了承された。

２）創立４５周年について

（箕輪４５周年実行委員長）

提案通り承認された。

３）非営利地域活動ネットワークについて

（森井幹事）

しばらく返事を見送ることで了承された。

４）次年度委員会構成について

（山田直樹次年度会長）

原案通り承認された。

５）その他の件

事務局員の労働条件について承認された。

卓 話
「法律よもやま話」 菊田 利昭

最近巷で話題

になっている話

を３つほど。

１ ベッ○ー問

題

今タレントの

不倫問題がテレ

ビ等で盛んに話

題となっていますが,法律的に見て気付いたこと

をお話しします｡不倫(法律用語では不貞行為と

言います),民法上の不法行為に当たり,損害賠償

責任を負います｡しかし,犯罪ではないのです｡も

っとも,日本でも戦前は姦通罪があり,結婚して

いる女性が姦通したときは２年以下の懲役とさ

れていました｡でも,新憲法になったときに,それ

は男女平等に反するだろうということで削除さ

れたのです。なお,海外では,アメリカでは姦通

は犯罪とされている州もあります｡フィリピンで

も犯罪とされています｡アフガニスタンやイラン,

パキスタン等では姦通は重罪とされていて,最高

刑は石打ちによる死刑となっています！韓国で

は昨年違憲と判断され犯罪ではなくなりました。

不貞の損害賠償額がどれくらいか気になると

ころですが,不貞が原因で離婚した場合,配偶者

に対しては200万円から300万円,不貞の相手方に

は100万円から200万円くらいが相場ではないか

と思います。なお,ベッ○ー問題について,男の

妻がかわいそうという意見が大勢を占めていま

すが,仮に男の妻がIDやパスワードを入力してLI

NEの画像を入手したのであれば不正アクセス禁

止法違反となり３年以下の懲役または100万円の

罰金となりますし,週刊○春に情報を提供したの

であれば名誉棄損罪も成立する可能性がありま

す｡つまり,犯罪行為となるのです｡これに対し,

不貞行為は犯罪ではないので,法律的に見ると男

の妻の方が悪いという考え方もありうるのでは

ないかと思います(もちろん,男の妻が不正アク

セスをしたり週刊○春に情報提供したことが前

提となります)｡

２ 清○問題

プロ野球のスター選手だった清○が覚せい剤

取締法違反で逮捕されました｡覚せい剤を所持し

たり使用したりすると,10年以下の懲役となりま

す｡もっとも,初犯の場合,懲役１年６月執行猶予

３年,となることが多いようです｡清○もこれく

らいの刑になるのではないでしょうか。

ちなみに,過去に覚せい剤で捕まった有名人を

見てみると,江○豊は懲役２年４月の実刑判決を
受けています｡これは，所持していた覚せい剤の

量が多かったため初犯でも実刑になったのでは

ないかと思われます｡歌手のAS○Aは懲役３年執行

猶予４年でした。これも所持していた薬(MDMA)

の量が多かったからではないでしょうか。歌手

の酒○法子は懲役１年６月執行猶予３年で，相

場どおりの量刑となっています。

３ 不当請求

最近私が受けた相談で,使用料を払っていない

ので払え,という裁判を起こされた案件がありま

した｡分割払いにして欲しいと言ったのに一括で

払えという判決がきたので驚いて相談に来たの

です｡しかし,よく聞いてみると,それは既に時効

期間が経過していた事案でした。もし裁判の時

に時効だから払いませんと言っていたらその人

が勝っていました｡でも,分割払いにして欲しい

と言ったために負けてしまったのです｡分割払い

にして欲しい,とか,もう少し支払いを待ってほ

しい,と言うと,債務を承認したことになり,時効

が中断してしまうのです｡最近時効期間が経過し

たことを承知で訴訟や支払督促をしてくる事案

が散見されます｡裁判所から書類が送られてきた

ら弁護士に相談することをお勧めします。


